

# NOTICIAS

(1978)

## CICLO DE CURSOS MONOGRÁFICOS DE DERECHO CIVIL

La Escuela de Derecho de la Universidad Católica de Valparaíso organizó un ciclo de cursos monográficos de Derecho Civil, los que fueron dictados por sus Profesores Titulares Sres. Jorge López Santa María y Rafael Valenzuela Fuenzalida y por los Profesores invitados Sres. José María López Olaciregui (Universidad de Buenos Aires), Carlos Ducci Claro (Universidad de Chile, Santiago) y Ramón Domínguez Aguila (Universidad de Concepción).

Más de sesenta abogados asistieron a esta importante actividad académica desarrollada entre el 29 de Mayo y el 10 de Junio de 1978.

En los actos de inauguración y clausura usaron de la palabra el Rector Delegado don Matías Valenzuela Labra, el Prorector don Félix Lagrèze Byrt, el Vicerrector Académico don Raúl Bertelsen Repetto y el Director de la Escuela don Mauricio Bezanilla Boloña.

## SEMINARIO DE PROFESORES

El cuerpo de profesores de la Escuela de Derecho ha seguido reuniéndose periódicamente, para analizar diversos temas de interés y actualidad: "El Derecho Económico

Internacional", "La nueva Ley de Navegación", "El D.L. 2.200 sobre contrato de trabajo y protección de los trabajadores", "El Anteproyecto de Constitución Política del Estado" y "La libertad provisional según los nuevos textos constitucionales y legales", que fueron expuestos por los profesores señores Enrique Aimone Gibson, Eugenio Cornejo Füller, Jaime Harris Fernández, Claudio Moltedo Castaño, Raúl Bertelsen Repetto, Pedro Pierry Arrau y Gonzalo Calvo Castro.

## II JORNADAS DE RELACIONES INTERNACIONALES DE VALPARAÍSO

La Escuela de Derecho, el Instituto de Ciencias Sociales y Desarrollo y el Instituto de Historia organizaron, por segundo año consecutivo, las Jornadas de Relaciones Internacionales de Valparaíso, con el fin de fomentar el interés por el estudio en nuestra región de los problemas internacionales.

El tema de este curso de extensión "América Latina y las Relaciones Internacionales" fue desarrollado entre el 21 de Agosto y el 7 de Septiembre de 1978.

Las II Jornadas despertaron mucho interés entre los estudiantes universitarios, brigadieres de la Escuela Naval, profesionales y público en general. En efecto, registraron sus inscripciones 408 participantes, la mayoría de los cuales asistió asiduamente al Salón de Honor de la Universidad Católica de Valparaíso, sede de las Jornadas, durante las tres semanas de sesiones diarias.

Los profesores de la Escuela de Derecho, señores Enrique Pascal García Huidobro, Enrique Aimone Gibson, Farouk Garfe Jarufe y Hernán Pitto Dalmazzo, desarrollaron los temas: "Importancia de América Latina en la evolución del Derecho del Mar", "Mecanismos de integración económica en América Latina", "Consideraciones jurídicas en torno al principio de no intervención en América Latina" y "El rol del sector privado en América Latina", respectivamente.

Durante el acto académico de clausura, hicieron uso de la palabra el Rector Delegado Sr. Matías Valenzuela Labra y el Decano de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales y Director de la Escuela de Derecho, profesor Mauricio Bezanilla Boloña.

#### PRIMER SEMINARIO DE ESPECIALISTAS EN RELACIONES INTERNACIONALES

Gracias a la iniciativa de las Escuelas e Institutos organizadores de las II Jornadas de Relaciones Internacionales, la Universidad Católica de Valparaíso fue la sede del Primer Seminario de Especialistas en Relaciones Internacionales, que se celebró durante los días 6 y 7 de Septiembre de 1978.

El seminario reunió a un grupo importante de los más destacados profesores universitarios y otros académicos del país que han realizado estudios especializados en Chile y en el extranjero sobre Relaciones Internacionales.

Entre otros acuerdos del seminario se resolvió constituir la Asociación Chilena de Relaciones Internacionales, para cuyos efectos fue designada una comisión organizadora de la que servirá de relacionador el profesor de la Escuela de Derecho de la Universidad Católica de Valparaíso señor Farouk Garfe Jarufe.

#### FACULTAD DE CIENCIAS JURÍDICAS Y SOCIALES DE LA UNIVERSIDAD CATÓLICA DE VALPARAÍSO

El 25 de Abril de 1978 fue dictado el Decreto de Rectoría (Orgánico N° 86) que declaró vigente la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales, compuesta por las Escuelas de Derecho y de Servicio Social.

El 9 de Junio del mismo año fue designado Decano de la Facultad el profesor titular don Mauricio Bezanilla Boloña, según Decreto N° 343/78 del Gran Canciller, Arzobispo-Obispo de Valparaíso Monseñor Emilio Tagle Co-

varrubias y del Rector de la Universidad Católica de Valparaíso, Sr. Matías Valenzuela Labra.

#### NUEVAS AUTORIDADES DE LA ESCUELA DE DERECHO

Han asumido funciones directivas en la Escuela de Derecho de la Universidad Católica de Valparaíso, a mediados de 1978, los profesores señores Germán Buchheister Flühmann, Secretario Académico; Pedro Pierry Arrau, Jefe de Docencia; Osvaldo Oelckers Camus, Jefe de Investigación, Extensión y Biblioteca.

#### ACTO ACADÉMICO DE HOMENAJE DE LA ESCUELA DE DERECHO AL CINCUENTENARIO DE LA UNIVERSIDAD CATÓLICA DE VALPARAÍSO Y A SUS EX PROFESORES

La Escuela de Derecho celebró el viernes 27 de Octubre de 1978, un acto académico de homenaje al cincuentenario de la Universidad Católica de Valparaíso, en el que participaron profesores y ex profesores, alumnos y ex alumnos.

En esa oportunidad, el profesor señor Fernando Durán dio una conferencia sobre el tema "Derecho y vocación humana"; pronunciaron sendos discursos el Decano de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales, profesor Mauricio Bezanilla Boloña y el presidente del Centro de Alumnos señor Carlos Martín Vergara y se otorgaron diplomas de reconocimiento y gratitud a los ex profesores señores Eugenio Severín Sáenz, Elías Barros González, Guillermo Cortés Julio, Raúl Oliva Murillo, Guillermo Elton Alamos, Enrique León Bourgeois, Eugenio Middleton Soffia, Augusto Velarde Carreras, Renato Galdámez González, Fabio Vío Valdivieso, José Miguel Infante Díaz, José Florencio Infante Díaz, Jaime Carvallo Soto, Oscar Tortello Escribano, Eduardo Hughes González, R.P. Pedro Azócar S.S.CC., Edmundo Eluchans Malherbe, Octavio Fuenzalida Rusque y Eugenio Guzmán Varas, por sus valiosos y dilatados servicios docentes a la Escuela de Derecho de los Sagrados Corazones.

La Facultad ha instituido el "Premio R.P. Eduardo Lobos SS.CC.", Director del Curso de Leyes y de la Escuela de Derecho entre los años 1922 y 1958. Este premio se otorgará anualmente al Licenciado en Ciencias Jurídicas y Sociales de la Universidad Católica de Valparaíso que hubiere obtenido ese grado con la más alta calificación final. Se hizo acreedor a este premio, por el año 1977, el Licenciado señor Luis Rodríguez Collao, quien ha obtenido ya su título de Abogado y se desempeña como Ayudante Académico del Departamento de Derecho Penal.

La Facultad ha instituido igualmente el premio "Profesor Enrique Wiegand Frödden", en memoria del insigne maestro de Derecho Procesal durante más de 40 años, Primer Decano de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales y Secretario General de la Universidad Católica de Valparaíso. Este premio se entregará anualmente al egresado de Derecho que obtuviere el más alto promedio de notas en las asignaturas obligatorias y optativas entre los alumnos de su promoción que hubieren cursado todos sus estudios en la Escuela de Derecho de los SS.CC. Obtuvo este premio al mejor egresado de la promoción 1973-1977, la señorita María Angélica Repetto García, quien se desempeña actualmente como Ayudante Académica del Departamento de Derecho Público en la cátedra de Derecho Constitucional.

Terminado el acto académico, el alumno señor Fernando Antireno Consolaro, ofreció un recital de piano.

#### MESA REDONDA

El día jueves 26 de Octubre de 1978, se realizó una charla y mesa redonda sobre los problemas del notariado, con la participación de profesores y notarios que asistieron a las Terceras Jornadas Notariales del Cono Sur realizadas en Viña del Mar entre los días 24 y 27 de Octubre.